

La declaración de Luis Flores en fiscalía: El origen del fondo que pagó deudas de Jalaff, según exgerente de STF

CAMILO SOLÍS

El 13 de enero el Ministerio Público formalizará a los hermanos Álvaro y Antonio Jalaff, y a Manuel Bulnes, Felipe Porzio, entre otros ejecutivos de LarrainVial, por su participación en el diseño y conformación del fondo de inversión Capital Estructurado I. Se trata del vehículo creado con el objetivo de solucionar las deudas de Antonio Jalaff a cambio de capitalizar la porción que el empresario aún tenía en Grupo Patio. Para formalizar, una declaración clave fue la que la fiscalía le tomó el 9 de diciembre a Luis Flores, exgerente de STF Capital: la corredora que se encargó de colocar las cuotas que ingresaron dinero fresco al fondo, para así pagar a acreedores de Jalaff.

En la declaración, Flores se refirió a las reuniones para coordinar los detalles del fondo, en las que participó él por STF; Álvaro Jalaff y Cristián Menichetti (ambos entonces parte de Grupo Patio); y Felipe Porzio, socio y director de Finanzas Corporativas de LarrainVial. "En julio de 2022 me invitaron a la primera reunión con Álvaro Jalaff que tuve en las oficinas de Patio para tratar la creación del fondo que ellos estaban haciendo junto a LV (LarrainVial) para solucionar los problemas económicos de Antonio Jalaff", dice Flores. "Hasta ese momento, la única relación que teníamos con la familia Jalaff en STF Capital era que Factop nos indicaba que las sacadas de plata a nuestra cuenta corriente eran para prestarle plata a Antonio Jalaff".

"Álvaro Jalaff participó activamente para que STF Capital fuera el agente colocador de la serie B del fondo", dice Flores. "A mediados del año 2022 y producto que la cuenta mercantil de Factop seguía creciendo, afectando los índices de la corredora, le pido a Daniel Sauer una solución al problema, a lo cual me indica que gran parte de las deudas que tenía Antonio Jalaff con Factop las iban a pagar con el lanzamiento de un fondo en LV". Flores afirma que una semana después tuvo una reunión con Álvaro Jalaff donde le explica "la delicada situación financiera" de su hermano y el plan de estructurar un fondo.

En esa reunión, Flores dice que se le comunicó que Felipe

El relato del ejecutivo fue un elemento clave del Ministerio Público para formalizar a los hermanos Jalaff y ejecutivos de LarrainVial.



Luis Flores, exgerente de STF Capital, la corredora que se encargó de colocar las cuotas que ingresaron dinero al fondo.

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones

Porzio comercializaría las cuotas de Serie A del fondo, y que Jalaff planteó que STF colocara las de la serie B. Esto llamó la atención de Flores, ya que el dinero levantado serían unos \$10 mil millones, es decir, ingresos para STF de unos \$400 millones a 4% de comisión.

Tercera reunión

Flores afirma que se hizo una tercera reunión con Álvaro Jalaff, Felipe Porzio, Cristián Menichetti y Francisco Feres: "Ahí les indicó que la Serie B del fondo tenía que ser una serie de renta fija, pero que ofreciera una rentabilidad (...); a la semana siguiente, me reúno con el señor Cristián Menichetti, el cual me indica que no puede haber una serie de renta fija, pero que habían conversado con LV que era posible que STF Capital hiciera acuerdos privados con cada uno de los aportantes para asegurar una renta-

bilidad garantizada". Esto es lo que algunos aportantes del fondo han criticado, debido a que el vehículo ofrecía una rentabilidad de la que se desentendió la administradora, y dependía de una corredora mediante un acuerdo privado.

Flores agrega que, en noviembre de 2022, Claudio Yáñez Fregonara, gerente general de LarrainVial Activos (la AGF del holding que administra el fondo) "me envía por mail una propuesta de reglamento interno para que yo la revise, a lo cual al verla no le doy observaciones".

Flores explica que "después de la suspensión de la corredora y ante la solicitud de los aportantes del fondo de rescatar aportes (...)" pidió reunirse con LV Activos e Inversiones San Antonio (sociedad deudora del fondo de Antonio Jalaff). En la reunión con LV Activos, dice que ante su solicitud de dar respuesta a los aportantes "se nos indicó que ellos solamente habían estructurado el fondo y lo administraban, pero la solución a darles a los aportantes no les correspondía a ellos, sino que a Inversiones San Antonio".